

En tant que discipline, La pragmatique comprend trois niveaux d'analyse : syntaxique, sémantique et énonciatif. Dans la théorie pragmatique, il est préconisé qu'une description exhaustive de la langue ne peut ignorer des éléments fondamentaux tels que les participants au discours, ainsi que le contexte dans lequel se déroule l'échange verbal. La > est donc une discipline relevant de la théorie linguistique et partant du postulat suivant : une bonne description linguistique ne peut se limiter à l'analyse syntaxique et grammaticale de la phrase. Il s'agit donc de saisir la langue dans son fonctionnement pour aborder le domaine de la signification (appréhender le langage dans le monde) selon des courants de réflexions et de recherches proposant des modèles de communication différents mais complémentaires. Mais cette description pose des problèmes : 1) Grammatical : Au départ, elle (la pragmatique) a essayé d'avoir une grammaire systématique pour qu'elle soit scientifique et rigoureuse. Elle s'est faite autour de la description/explication des faits langagiers.